

園だより

11月号
2021年11月1日発行
ひまわり第1保育園
TEL 22-5172 FAX 22-3911
dai1@h-himawari.net

お知らせ

- ・寒くなってきましたので掛け布団をタオルケットから冬布団に変えてください。
- ・5日は三瓶登山に年長が出かけます。詳しいことはクラスだよりで確認をしてください。
- ・18日はお弁当の日です。
- ・11月から伊藤千翔さんが新しい職員としてたんぼぼ組の担任になります。

お願い ~カバンの飾りや髪どめについて~

- ・カバンやパジャマ袋にキーホルダーやビーズなどの飾りがついている物が増えました。小さい子が口に入れたりしてしまったり、とれてしまうことがあります。危険なので飾り物はつけないようにお願いします。また、カバンなどに名前を付けられる際には安全ピンが付いている物ではなく、縫い付けるか貼り付けていただくようお願いします。
- ・髪を結ばれる際には、飾りのついていないシンプルな物にしてください。

先月22日・27日は以上児クラスと未満児クラスと分かれて、第49回運動会を行うことができました。運動会当日、子どもたちは朝からわくわく、ドキドキしている様子で、「今日運動会だね」「お父さん来てよ。お母さんが来てよ」と楽しみに話をしていました。リズムやかけっこ、障害物など子どもたちは今までに培ってきた力を発揮して、元気いっぱいな姿を見せてくれました。ぼぶら組は運動会前日に、仲間共に合宿を経て気持ちもスツキリと、勢いよく向かう姿となったように思います。

また、小さいクラスの子どもたちもいつもと違う雰囲気にならざるを得ない姿などもありましたが色々な表情でとても可愛らしかったです。



自己表現の喜びは生きる力 —子どもの絵に元気をもらおう—

和歌山大学講師 土佐 いく子

「生きている意味がわからない」「自分が嫌いで、時々死にたくなる」「一人ぼっちで不安になる」「人間が信じられなくて、怖い」先の見えぬコロナ禍で、こんな子どもたちや若者の声を聴きながら、共に格闘しながら明日を探る日々を送っている。他者の目を気にし、他者の評価に一喜一憂し、傷つくことを恐れる若者たち、失敗を自己の責任にし、自分を責めて苦しんでいる子どもたち。本当は、人のぬくもりを求め、つながり合いたい、わかり合いたい、生きたい生きたいと強く願っているのに……。

ここを拓く鍵を握っているのが、豊かな自己表現をどう育てていくのかだ。ありのままの自分を出しても大丈夫、どんな自分も見捨てられないという安心を届けることが、今ほど求められている時はない。

その為には、子どもたちのどんな表現も、上手、下手という評価や競争の目で見るのではない、子どもが何をこそ表現したかったのかの一点に心を寄せ、それに精一杯共感し受け止めることだ。

子どもの絵の中には、その子の生活や願いが詰まっている。絵にお話があるのだ。それに耳と心を澄まして聴きとり、共感してくれる保育士や保護者がいる時、描くことが好きになり、明日に向かって顔を上げることができるようになる。

保育カレンダーに登場する子どもたちの絵をみていると「ねえ、見て見て、聴いてよ」とあふれるほどの声が聞こえてくるのではないか。それは、表現したいとはずんでいる意欲と、それを生み出す遊びを通した生き生きとした生活が育っている証でもある。

一人ひとりの個性が大切にされ、どの子のどんな表現も抱きとめてもらっている安心こそが、冒頭に書いた子どもたちや若者に生きる希望を届けるいとなみになるのだ。

豊かな遊び、しなやかな身体表現、心躍るリズムや音楽表現、絵と言葉による自己表現。そうした豊かな表現活動を総合的に展開している保育実践がここにある。子どもたちの絵に、それが象徴されているのではないか。

どっこい、子どもは生きている！

この困難な時代にあっても、子ども心を失わず、子ども時代をいっぱい輝かせて、明日に向かって生きている子どもたちの姿がここにある。絵は、子どもたちの生きている証。子どもたちに元気をもらえるカレンダーだ。

保育カレンダーの収益の一部は園外活動のバス代や子どもたちが使ってあそぶ保育材料費となっています。普及が増えるごとに園外活動やあそべる材料が豊かになります。ご家族だけでなく、ご友人の方にも勧めください。

日	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30
曜日	月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日	月	火
行事	安全点検の日		文化の日		三瓶登山(ぼぶら組)						サンマ焼き	役員会				誕生会	避難訓練	弁当の日	玉峰山登山(ぼぶら組)				勤労感謝の日			合同リズム(ぼぶら)				

奥出雲町にある玉峰山に紅葉を楽しみに登る予定です。

12月29日～1月4日は休園です。